



KulturRaumSchaffhausen

Raum für Kultur in Schaffhausen
Schaffhauser Kultur Räume

Schaffhauser Förderbeiträge 2008 und Atelierstipendien 2009

(Schaffhausen, 24.06.2008). Zum siebten Mal verliehen Kanton und Stadt Schaffhausen Förderbeiträge im Gesamtbetrag von SFr. 90'000.- an Schaffhauser Kulturschaffende. Die Bewerbungen werden von einem unabhängigen Fachkuratorium beurteilt und juriert. Sie gehen in diesem Jahr an folgende Kulturschaffende: Isabelle Stamm (SFr. 15'000.--), Urs Vögeli (SFr. 15'000.--), Lorenz Huber und Vanessa Huber-Christen (SFr. 15'000.--), Michael Burtscher und Faro Burtscher (SFr. 20'000.--), sowie Corsin Gaudenz (SFr. 25'000.--). Auf Antrag des Kuratoriums gehen die Atelierstipendien 2009 an Martina Vogel und Oliver Schmid.

Insgesamt reichten 26 Bewerberinnen und Bewerber Dossiers ein. Das Kuratorium sprach 5 Beiträge. Ziel der Förderbeiträge von Kanton und Stadt Schaffhausen ist eine substantielle Förderung der überzeugendsten Bewerbungen. Das Kuratorium entscheidet unabhängig über die Höhe der Unterstützung, der Mindestbeitrag beträgt SFr. 15'000.--. Zugelassen sind Bewerbungen alters- und spartenunabhängig. Die Überreichung der Förderbeiträge erfolgte durch Regierungsrätin Rosmarie Widmer Gysel und Stadtrat Thomas Feurer.

Der Schriftstellerin Isabelle Stamm (*1977) erhält einen Förderbeitrag in der Höhe von SFr. 15'000.-- als Unterstützung für die Realisierung eines Romanprojektes. Der Förderbeitrag soll ihr den Freiraum gewähren, gezielt am Romanprojekt arbeiten zu können.

Der Musiker Urs Vögeli (*1976) erhält einen Förderbeitrag in der Höhe von SFr. 15'000.-- als Unterstützung zur Realisierung verschiedener Projekte mit dem Jazzquartett "Flyout" und der Folk-Rock-Band "The Robertas".

Das Ehepaar Lorenz und Vanessa Huber-Christen, Tänzer und Choreographen (*1975 und *1979), erhält einen Förderbeitrag in der Höhe von SFr. 15'000.-- für die Realisierung des Projektes "Maere", einer installativen Performance in Verbindung mit einem KunstTANZfilm.

Die Filmemacher Michael Burtscher (*1969) und Faro Burtscher (*1972) erhalten einen Förderbeitrag in der Höhe von SFr. 20'000.-- für die Realisierung des Filmes "Wider das Vergessen - Schaffhauser Frauen".

Der Tänzer und Choreograph Corsin Gaudenz (*1980) erhält einen Förderbeitrag in der Höhe von SFr. 25'000.-- zur Realisierung des Tanzprojektes "On Beauty", das im Rahmen des Festivals "Tanz im August" in Berlin Premiere haben wird.

Darüber hinaus konnte Regierungsrätin Rosmarie Widmer Gysel die beiden Atelierstipendien des Kantons Schaffhausen überreichen. Das Stipendium soll es Kulturschaffenden ermöglichen, sich 6 Monate in Berlin aufzuhalten und ihre künstlerische Arbeit in einem anderen Umfeld weiterzuentwickeln. Für das Jahr 2009 gehen die Stipendien an die Künstlerin Martina Vogel (*1980) und den Musiker Oliver Schmid (*1961).

11 Bewerberinnen und Bewerber reichten Dossiers ein. Das Kuratorium sprach Martina Vogel ein Atelierstipendium in der Überzeugung zu, dass sich ein Aufenthalt in Berlin als fruchtbarer Ortswechsel auf die Weiterentwicklung ihres künstlerischen Schaffens positiv auswirken wird. Oliver Schmid erhielt ein Atelierstipendium zugesprochen als Freiraum, musikalische Projekte in einem unterschiedlichen Kontext weiterzuverfolgen sowie bestehende Kontakte zur Berliner Musikszene nachhaltig zu entwickeln.

Das unabhängige Fachkuratorium unter seiner Vorsitzenden Dr. Klara Obermüller, Literaturkritikerin, ist mit folgenden weiteren Persönlichkeiten des Schweizer Kulturlebens besetzt: Patrick Müller, Dozent an der Hochschule der Künste Zürich und Leiter des Studios für neue Musik, Claudia Spinelli, Kunsthistorikerin und Publizistin, Jean Grädel, Regisseur. Dem Kuratorium gehören zudem ex officio an: Dr. Raphaël Rohner, Departementssekretär des Erziehungsdepartements und Vertreter des Kantons Schaffhausen, Rolf C. Müller, Kulturbeauftragter der Stadt Schaffhausen und Vertreter der Stadt Schaffhausen, und Dr. Michel Guisolan, Stadtarchivar, Kulturbeauftragter und Vertreter der Stadt Stein am Rhein. Die Geschäftsführung des Schaffhauser Kuratoriums wird vom Kulturbeauftragten des Kantons Schaffhausen, Dr. Roland E. Hofer, wahrgenommen.